
Электроника и футбол. 

В субботу 2 апреля в манеже Академии «Спартак» им. Ф.Ф. Черенкова состоялся традиционный 

футбольный турнир «Кубок Электроники», проводимый «Pinkov Sports Projects». 

 

 Турнир объединил всех неравнодушных к футболу: в нем принимали участие футболисты и 

болельщики абсолютно всех возрастов и должностей – от детей до взрослых, от обычных 

работников компаний до генеральных директоров и учредителей. Воистину можно сказать, что 

такие праздники футбола являются очень важной составляющей нашей жизни. Здесь нет 

начальников и подчиненных: есть только поле, мяч, соперники и твоя команда 

единомышленников, с которой можно не только отдохнуть после напряженной недели, но 

побороться за звание лучшей футбольной команды своей отрасли.  

16 команд приняли участие в турнире, и каждая из них сыграла как минимум 4 игры. В 

каждой группе играло по 4 команды, после 

игр группового этапа никто не вылетал: две 

лучшие команды отправлялись в «золотой 

плей-офф»,  3-я и 4-я - пробовать свои силы в 

«серебряном». 

В группе А соревновались между собой 

Keysight Technologies, Good Light, 

Корпорация «МИТ» и Компэл.  

Поддерживаемые самой крупной на 

турнире командой болельщиков, Good Light 

взяли быстрый старт на Золотой кубок. Это 

была единственная команда турнира, которая 

выиграла все 3 матча на групповом этапе с 



общей разницей мячей 7:0 (одна из двух команд, не пропустивших в этом раунде ни одного мяча). 

За второе место борьба была гораздо более жаркой: в нее вклинились МИТ и Keysight 

Technologies. Очная встреча во 2-м туре завершилась нулевой ничьей (кстати, счет довольно 

популярный: он был зафиксирован в 4 из 24 игр группового этапа). К решающим матчам МИТ 

подходил с победой над Компэлом 3:1, а Keysight – с поражением от Good light 0:2 (стоит 

отметить, что в матче против Компэла игрок МИТа Аслан Адеев забил первый гол турнира, что 

было отмечено специальной наградой). В итоге МИТ проиграл матч победителям группы 0:1, а 

Keysight разгромил Компэл со счетом 4:0. Именно 4-й мяч, забитый в самом конце игры, вывел 

«технологов» на 2-е место! Счет же 3:0 делал бы показатели двух команд идентичными, поэтому 

МИТ упустил свой шанс буквально на самой финишной ленточке: команда вместе с Компэлом 

отправилась в серебряный кубок, Good Light и Keysight – в золотой. 

 

 

Ирина Александровна. Генеральный директор компании «Good light». 

- Кто выступил с инициативой создания вашей команды? 

- Сотрудники. Сотрудники, которые увлекаются футболом.  

- И сколько лет она уже существует у вас? 

- Недолго. Порядка года. Мы молодые. 

- Часто следите за выступлением вашей команды? Часто приезжаете на турниры? 

- Достаточно часто.  

- И как вообще оцениваете игру вашей команды? 

- Замечательно. На 5 с плюсом. 

- На пять с плюсом, хорошо. Скажите, пожалуйста, а существуют ли у вас еще какие-то 

другие спортивные команды? 

- Команд нет. Есть спортсмены, увлекающиеся большим теннисом, пинг-понгом, хоккеем, но вот 

так массово – только футбол.  

- Понятно. А как Вы мотивируете команду на хорошую игру, на победу. 



- Мы желаем удачи перед игрой, обязательно отмечаем победу, желаем им удачи. 

- А есть ли какая-то система поощрений, поближе? Если, допустим, хорошо сыграют… 

- Система мотивации существует. И корпоративная, и просто человеческая. 

- Хорошо, расскажите, пожалуйста, подробнее о вашей компании, чем она занимается, на чем 

специализируется? 

- Мы производим светодиодные светильники.  

- Кто является вашим заказчиком? 

- Наверное, все. Все, кому нужен свет. Любые промышленные предприятия, любые офисные 

центры, торговые центры, гаражи, заводы, улицы. 

- Понятно. Последний вопрос: на какой результат Вы рассчитываете сегодня? 

- На победу. Только на победу. 

 

Денис, Компэл.  

- Скажите, пожалуйста, это 

первый ваш турнир здесь? 

- Нет, это турнир 7-8.  

- Какие у вас были здесь 

достижения раньше? 

- Достижения, ну, наверное, 

выход в Золотой кубок, и в плей-офф 

первый вылет, сразу же после выхода. 

- Чего Вам не хватило на ваш 

взгляд сегодня, чтобы попасть в Золотой плей-офф и пока чего вам не хватает сейчас для того, 

чтобы показывать игру, благодаря которой можно побеждать? 

- Фактически, всего. У нас игрок ключевой защиты, который цементирует, центральный 

защитник, фактически незаменимый, Халуев Сергей, он был травмирован и вынужден был выбыть после 

первого матча. Также у нас хромает реализация. Нет хороших бомбардиров. Мы сегодня собрались в 

таком составе: мы играем командой, без легионеров, мы решили показать именно стоимость нашей 



команды. Никаких легионеров: ни тебе из ЦСКА, ни из Спартака, мы – те, кто мы есть. 

 

- Но это самое главное, да? Это то, что может вас немножко успокоить после такого 

группового этапа не самого удачного, да, я правильно понимаю? 

- Нет, успокаиваться мы не собираемся. Будем готовиться, и к следующему турниру повысим свои 

достижения совершенно точно. Будем сыгрываться командой. 

- Хорошо, расскажите, пожалуйста, о вашей компании: чем она занимается, на чём 

специализируется? 

- Компания Компэл – это ведущий дистрибьютор электронных компонентов, активных 

электронных компонентов на российском рынке. Мы занимаем лидирующее место на нашем рынке, мы 

должны также занимать лидирующее место на нашем турнире. Пока мы идём только к этому. Но, в 

скором времени, я думаю, мы займём свои места.  

 

- Кто является вашим заказчиком? Чтобы понимать, какие компании. 

- Вся электроника России, все компании, которые производят электронику – они наши заказчики. 

Абсолютно все, любое предприятие.  

- Samsung, LG в том числе? 

- Да, Samsung, LG… Они берут компоненты у нас, у наших производителей, которые поставляют 

нам. У нас есть линейка дистрибьюции хорошая, по активным брендам, и вся электроника России – это 

практически, потенциально наш клиент. 

- Проводите ли вы здесь какие-то контакты? Может быть, намечали какие-нибудь деловые 

переговоры вот здесь, на этом турнире? Или просто в футбол играете для удовольствия? 

- Мы играем в футбол для удовольствия, потому что мы друг друга знаем уже, эти команды для 

нас не пустой звук: мы работаем с ними как и на поле, так и в повседневной жизни сотрудничаем. 

Поэтому ключевых договоренностей каких-то мы здесь не достигаем, просто расслабляемся, играем в 

футбол, получаем удовольствие.  



- Хорошо, скажите, пожалуйста, есть ли у вас какие-нибудь команды, участвующие в 

корпоративных каких-то турнирах или ещё чем-то по другим видам спорта?  

- Нет. 

- А в планах задумывались ли 

вы о чём-то? 

- Нет. 

- А кто выступил 

инициатором создания команды? 

Откуда была инициатива: снизу 

или сверху? 

- На самом деле, на нас вышли 

Ваши сотрудники из «Pinkov Sports 

Projects», предложили нам 

поучаствовать в турнире, первый раз 

мы собрали команду, поучаствовали, 

а теперь, фактически стали одним из 

ключевых участников турнира  … Мы 

уже два турнира по Электронике в 

год запланировали с «Pinkov», и мы в 

них точно участвуем. Но пока в 

других турнирах, других 

организаторов мы не участвуем. 

Только два раза в год в кубке Электроники.  

- А поощряет ли вас как-то ваше руководство в начинаниях, есть ли какая-то система 

поощрений за удачные результаты, хорошие? Или просто, может быть, за участие? 

- Мы пока не знаем, хороших результатов не было. Будем надеяться, а вообще, форму купили.  

- Уже хорошо. Скажите, пожалуйста, что для вас футбол в вашей жизни? 

- Футбол – это время, которое ты живешь, это время, которое ты действительно живёшь, тебе 

нравится, чем ты занимаешься. Твои друзья спортивные, здоровые, все вокруг друг с другом играют. 

Фактически, это проявление хорошей стороны жизни. То есть когда ты работаешь, когда ты едешь 

домой, ты не настолько живой, насколько ты на футболе. 

- А в чём прелесть корпоративного футбола, товарищеские матчи? 

- Ты своих коллег видел в работе, теперь посмотри на поле, в бою. Они становятся твоей 

командой и уже по-другому себя ведут в работе. Ты можешь на них рассчитывать, вы можете играть 

вместе уже не только на поле. 

- А был ли такой случай, когда вы представляли себе человека с плохой стороны, но на 

футболе вы видите, как он отдаётся, и другими глазами, можно сказать, смотрите? 

- Нет, все футболисты – хорошие работники. 

 



В группе B принимали участие НПФ Доломант, АВИВ Групп, Samsung Electronics и НПП 

Пульсар. Все команды до последнего сохраняли шансы на первые два места. Наименее удачно 

игры провели игроки Samsung Electronics, которые не набрали ни одного очка. Они проиграли все 

игры с общей разницей мячей 2:10. Но это не должно настраивать публику скептически к команде: 

по признанию капитана, команда была сформирована за пару дней до турнира, а главное – эта 

команда еще покажет себя в серебряном плей-офф! Настоящим украшением турнира стало 

противостояние АВИВ Групп и Пульсара. По ходу турнира команды встретились дважды, а 

первая их игра, которая, казалось, вела к победе АВИВ Групп со счетом 2:0, обернулась 

невероятным камбэком Пульсара, который в итоге выиграл со счетом 3:2! Но проигравшая 

команда до этого выиграла у еще одного серьезного коллектива – НПФ Доломант – со счетом 3:1, 

и в заключительном матче группового раунда против Samsung  Electronics уверенно обеспечила 

себе участие в золотом кубке. Судьба Доломанта и Пульсара решалась в последнем туре в их 

очной встрече. Доломант устраивала только победа, но игра завершилась со счетом 0:0. Пульсар - 

первый, АВИВ Групп – второй, Доломант – третий, Самсунг – четвертый. Стоит отметить, что в 

матчах этой группы было забито больше всего мячей – 20! 

 

Александр, генеральный директор «АВИВ групп». 

- Скажите, пожалуйста, кто выступил инициатором создания вашей команды? Как так 

получилось, что у вас на предприятии появилась футбольная команда? 

- У нас были ребята, которые раньше играли в футбол и сейчас продолжают играть, они 

выступили инициаторами 

- Можно сказать, что инициатива была снизу, так сказать? А Вы, как Генеральный директор, 

как Вы подключились к команде? 

- Я с детства играю в футбол, раньше играл на любительском уровне. Вот и продолжил играть. 

Согласился с удовольствием на инициативу ребят. 

- Какое время уже существует ваша команда? 

- Наша команда существует первый раз. Первый турнир.  

- И как оцениваете на данный момент участие здесь? 

- Мне очень нравится. Для нас, это укрепляет наш коллектив, мы видим тут борьбу, видим 

страсть. Мы думаем, что в дальнейшем будем участвовать в таких турнирах. 

- А в чём изюминка вашей команды, как вы считаете? Какой аспект выделяет вас на фоне 

других команд? 

- Изюминка в том, что у нас все только наши сотрудники, никто другой слева, справа. 



 

- А вы полагаете, что в других командах могут играть не сотрудники команды? 

- Возможно. Не утверждаю. 

- Понятно, хорошо. Расскажите, пожалуйста, существуют ли у вас еще команды по другим 

видам спорта? 

- Нет, не существуют. Только футбол. У нас довольно-таки молодая компания, но мы стараемся, 

всё развиваемся, и спорт укрепляет нашу компанию. 

  

- Расскажите, на чем специализируется ваша компания? 

- Контрактное производство, контрактная электроника.  

- А кто является вашим заказчиком? 

- У нас, даже здесь присутствуют наши заказчики, наши поставщики, юридические компании.  

- А вы как-то контактируете здесь с представителями других команд? 

- Да, уже контактировали. Уже познакомились. То есть этот турнир позволяет нам 

встретиться в неформальной обстановке. 

- Уже с перспективой на какие-то переговоры? 

- Мы встретились с людьми, с которыми мы работаем, но мы в лицо с ними не были знакомы, 

сейчас мы познакомились. 

- Есть какая-то система поощрений? Если вы выйдете в стадию четвертьфинала Золотого 

кубка? Или завоюете медали? Какие-то поощрения? 

- Мы это обсудим после того, как пройдёт турнир. 

- Хорошо, последний вопрос: чем для вас является футбол в вашей жизни? 

- Футбол для нас – это здоровье, в первую очередь, и коллектив, укрепление коллектива.  

- То есть такие турниры помогают вам как-то. 

- Да. 

 



 Михаил, НПФ Доломант  

- Скажите, пожалуйста, вы участвовали совсем недавно в турнире «Наука России», сегодня 

участвуете в турнире «Кубок Электроники». На ваш взгляд, где вы чувствуете себя больше в своей 

колее? Где для вас атмосфера, обстановка лучше? Или не имеет значения?  

- Без разницы, потому что команды примерно одинаковые. У нас команда одна и та же 

практически, без разницы, с кем играть. Наука или Электроника – без разницы. 

- То есть я правильно понимаю, что и там, и там у вас есть свои друзья, знакомые? 

- Знакомые появляются, потому что уже не первый и не второй раз, с какими-то ребятами 

пересекаемся уже повторно, поэтому знакомые есть. 

- А какие изменения произошли в вашей команде с последнего турнира? 

- Моральная накачка.  

 

- То есть уже лучше настроены, да? 

- Да, потому что тот кубок Науки как-то совсем неудачно как начался. Хотя здесь тоже вроде: 

первый матч, первый мяч забили, первый тайм выигрывали, а потом 3 упустили, ну, перенервничали 

опять, побежали добивать соперника, типа почувствовали свои силы и получали три в ответ. Из-за 

этого не выходим сейчас из группы в Золотой, цель была – в Золото попасть.  

- Но оптимизм всё равно больше у Вас? 

- Ну, да. Иначе что здесь делать. 

- Скажите, пожалуйста, есть ли ещё на вашем предприятии команды по другим видам 

спорта? 

- Да, волейбол точно есть, и если смотреть в составе холдинга, то там разные виды спорта, 

потому что мы на спартакиаду профсоюзов выезжаем периодически, там все виды спорта, которые 



есть, мы участвуем, то есть баскетбол, но там не команда, у нас сборная собирается из холдинга. У нас 

ещё так получается, мы все стали холдингом, набирается народ. 

- То есть это тоже такие корпоративные команды, по принципу этой.  

- Да. 

- Можете рассказать вообще, что для Вас корпоративный спорт, корпоративный футбол, как 

считаете, чем он полезен для предприятия, для команд? 

- Здесь можно эмоции всё-таки нормальные, живые. Потому что даже с людьми, с которыми ты 

общаешься по работе, здесь понятие корпоративной этики. Грубо ты сказать не можешь, 

сдерживаешься, какие-то слова как-то не так до человека доходят. Здесь ты можешь сказать всё, что 

думаешь о человеке, человек это адекватно воспринимает, без всяких обид, поэтому спорт – это эмоции, 

поэтому футбол, хоккей – не важно, какой вид спорта, это эмоции. 

- А были ли люди, на которых Вы посмотрели другими глазами на футбольном поле, если 

сравнивать с работой? 

- Да, нет, никто не удивил. Мы просто играем довольно долго уже, не на турнирах, а сами с собой 

каждый день, поэтому состав просто одинаковый, уже ко всем привык. Сказать, чтобы кто-то так 

удивил, поразил – нет.  

- Последний вопрос: корпоративный спорт – это дружба или конкуренция? 

- Скорее, конкуренция. 

 

Самой сбалансированной получилась группа C, в которой играли Samsung R&D (важно – 

это исследовательский центр, работающий на компанию Samsung), BEKO, NED и HotFrost. NED 

обеспечил себе первое место уже после двух игр, играючи расправившись с HotFrost и Samsung 

R&D 5:1 и 4:0 соответственно, поэтому на 3-й матч команда выходила относительно 

немотивированной на итоговый результат в группы, а остальные команды имели реальные шансы 

на 2-е место. Может, именно более сильная мотивация позволила BEKO в последнем туре против 

лидера победить со счетом 2:1, причем победный гол был забит в самом конце встречи. Именно 

он, как оказалось, позволил команде по разнице мячей занять второе место. Находившийся в более 

хорошем положении Samsung R&D, которому было достаточно и ничьей, также в самом конце 

игры пропустил единственный мяч в игре от игроков HotFrost, занял 4-е место с 3-мя очками. 

HotFrost же проиграл до этого свой матч NED со счетом 1:5, такое разгромное поражение 

повлияло на дополнительные показатели, из-за которых команда смогла занять лишь 3-е место. В 

золотом кубке приняли участие NED и BEKO. 

 

 

Борис, BEKO. 

- Борис, скажите, пожалуйста, сколько лет уже существует ваша команда, какое время? 

- Команда наша сформировалась буквально 2-2,5 года назад. То есть приблизительно такое время. 

- В Москву часто приезжаете сюда, на турниры?  

- Как приглашают. Как приглашают – так приезжаем. Ну, раз-два в год стараемся приехать.  



- А здесь конкретно, в кубке Электроники принимали уже участие? 

- В кубке Электроники, я не скажу, по-моему, не принимали участие, По-моему, нет. У нас был ещё 

турнир на открытой арене Спартака в июле, я не скажу сейчас, какой там был кубок, кубок чего он там 

был, но, по-моему, не Электроники. В этом турнире мы заняли 3 место, то есть бронзу. Завоевали два 

кубка. Вот так вот. 

- Как Вы оцениваете эти игры, почему не всегда игра складывается так, чтобы довести её до 

победы? 

- Почему не сложилась… Потому что и новые люди у нас в команде присутствуют, то есть ещё 

не совсем сыгранность присутствует, не совсем слаженность. Но все мы занимаемся, чтобы 

тренироваться, повышать свой квалификационный уровень, к этому стремимся. 

- Хорошо, расскажите, пожалуйста, чем занимается ваша компания? 

- Наша компания занимается выпуском бытовой техники, конкретно наш завод занимается 

выпуском стиральных машин и холодильников.  

- Соответственно, это больше рассчитано на массового потребителя? 

- Да, на массового. То есть не только по России, но и заграницей, Европа.  

- А вы являетесь филиалом какой-то иностранной компании, или это российская компания, 

BEKO? 

- Скорее, это филиал, турецкая фирма, турецкая компания. Компания BEKO входит в холдинг 

Арцелик, это турецкий холдинг.  

- Хорошо, существуют ли у вас ещё какие-то команды по другим видам спорта? 



- Конкретных команд у нас не существует. То есть у нас есть какие-то единичные люди, которые 

занимаются тяжелой атлетикой, разнообразными видами спорта, также добиваются в этом успеха, 

занимают призовые места. 

- У вас во Владимирской области, я так понимаю. 

- Да-да. У нас на днях, как на днях, перед Новым годом, проходил чемпионат по жиму лёжа, наш 

сотрудник там занят третье место по городу Киржач. Соревнования по городу Киржач проходили.  

- То есть, в целом, можно сказать, что у вас сотрудники в компании по большей части люди, 

любящие спорт в самых разных его проявлениях. 

- И любящие спорт, и спортсмены, также любящие просто посмотреть, поболеть. Вот, вы 

видите, группа поддержки с нами приехала, они за нас переживают.  

 - Сколько человек с вами приехало? 

- Я бы сказал, полная маршрутка приехала. Человек 20 точно приехало, но они сейчас вышли на 

обед, скорее всего, Вы сейчас всех их не увидите. Ну, вон наши люди, вот они, на трибуне, но это только 

часть, небольшая часть. 

- Они часто с вами ездят на турниры? Это стабильная уже такая группа? 

- То есть, да, коллектив сформировался, коллектив команды, коллектив группы поддержки, и 

часто с нами ездят, довольно-таки часто.   

- Есть у вас какая-то система поощрений за хорошую игру, за хороший результат? 

- Система поощрений, скажем так, выделяются какие-то средства на сладкий стол, какое-то 

мероприятие можем для себя организовать, в кафе посидеть, скажем.  

- Хорошо, последний вопрос: что для вас футбол? 

- Для нас футбол – это вторая жизнь, первая жизнь – это наш завод. А вторая жизнь – это 

футбол, мы живем футболом. 

 

Марик, Samsung R&D 

- Скажите, пожалуйста, кто выступил инициатором создания команды, и как давно она 

существует? 

- К тому году, как я присоединился к компании, это было 3 года назад, команда уже существовала. 

То есть мы каждую неделю тренируемся, играем и участвуем в соревнованиях, когда это удается.  

- Вы представляете исследовательский центр Samsung, есть ещё команда просто Samsung, 

чем вы отличаетесь друг от друга? 

- Ну, скажем так, Samsung – это очень большая корпорация, у которой есть очень много разных 

подразделений. В частности, наше подразделение занимается исследованием новых технологий на уровне 

научно-исследовательского института. То есть это те технологии, которые не идут ещё в продажу, 

они очень ранние. Вторая команда Samsung представляет наш офис, который занимается продажами: 

маркетинг, продажи, распространение уже существующий технологий, девайсов и так далее.  

- Если говорить о технологиях, Samsung – это корейская компания, технологии, которые вы 

развиваете в исследовательском центре, они помогают вводить продукцию на мировой рынок? Или 

она позволяет как-то действительно развивать российские технологии? Можно назвать 

технологии российскими, иначе говоря, которые у вас есть? 



- Смотрите. Большинство людей в центре – всё-таки представители России, это граждане 

России, несомненно, опыт, который вкладывается в технологии – он российский. Но, к сожалению, 

продукты выходят корейские с этими технологиями. Это те же самые телефоны, телевизоры, 

стиральные машины и прочее, что у Вас есть дома. 

  

- А сколько % этих товаров содержит российские технологии? Сколько % этих технологий в 

товарах? 

- Я скажу… Процент Вам не могу назвать, но скажу, что мобильные девайся, которые у вас в 

карманах эти технологии содержат, которые разрабатываются, в том числе и в России.  

- Хорошо,  скажите, пожалуйста, существуют ли у вас ещё команды по другим видам спорта? 

Вообще, насколько развит у вас корпоративный спорт помимо футбола? 

-  У нас есть команда по волейболу тоже, насколько я знаю, они тоже иногда участвуют в 

соревнованиях. Но волейбол я не посещаю, поэтому не в курсе. Есть ещё другой корпоративный спорт – 

плаванье, бассейн есть, и так далее. 

- Тоже корпоративные турниры какие-то? 

- Да. Ну, не турниры, но корпоративные секции у нас есть. На основе этих секций формируются 

уже команды.  

- Хорошо, последний вопрос: чем для Вас, в Вашей жизни является футбол? 

- Футбол в моей жизни занимает особое место. Он, можно сказать, есть… У человека бывает 

религия, бывает хобби, бывает ещё что-то. Я бы поставил футбол в один ряд с этим. Сопровождает, не 

важно, где я, чем я занимаюсь, где работаю. Я всегда играю в футбол, и это с первого класса школы и по 

сегодняшний день. 

 

В группе D свои силы пробовали Русклимат, Symmetron Group, М.Видео и LG Electronics. 

После второго тура у Русклимата и LG было по 4 очка, М.Видео имело в активе 2 очка, 



Симметрон – 0 очков, что означало конец борьбы за первую двойку, но не за 3-е место. Такая 

утешительная цель в групповом этапе и была достигнута благодаря минимальной победе над 

М.Видео со счетом 1:0. Очная встреча лидеров Русклимата и LG, которая грозила при 

определенных обстоятельствах выбить одну из команд из борьбы за золотой кубок, в итоге 

оказалась решающей при распределении мест только в первой двойке. Единственный мяч на счету 

Русклимата, который и занял первое место. LG – вторые. 

Серебряный плей-офф подарил нам достаточно неожиданную развязку. Samsung Electronics, 

который проиграл все 3 матча группового этапа, сделал ставку на игру вторым номером, что 

принесло успех в матче против Симметрона в четвертьфинале. Симметрон как из пушки 

расстреливал ворота Samsung Electronics, практически не выходил из чужой половины, и казалось, 

что турнирный путь обороняющейся команды вот-вот закончится. Но неожиданно счет во втором 

тайме открыли именно игроки Samsung Electronics! За минуту до конца игры Симметрон, явно не 

ожидавший такого развития событий, счет сравнивает, доводя игру до серии пенальти. В этой 

футбольной лотерее удача была на стороне Samsung Electronics. 2:1 по пенальти – и Симметрон 

покидает турнир! В других матчах четвертьфинала HotFrost переиграл футболистов Компэла, а 

М.Видео не оставило шансов Доломанту. Оба матча завершились со счетом 1:0. Еще в одной игре 

Корпорация МИТ выбила из турнира Samsung R&D– 3:1. 

 

Антон, Symmetron.  

- Скажите, пожалуйста, сейчас был матч против Samsung Electronics, ну, вот, атаковали всю 

игру, да, в итоге пропустили гол первыми, отыгрались только на последней минуте, проиграли серию 

пенальти что случилось? Почему не реализовали то преимущество, которое было? 



- Потому что не хватает просто физических сил на весь турнир, только из-за этого. А так 

просто в первом тайме жали, если бы забили, то другой результат был. А так, получается, потратили 

кучу сил в первом тайме, а потом их уже не осталось, пришлось ещё вытянуть игру, а в пенальти… Это 

лотерея, тут сложно.  

- Это ваш первый турнир был?  

- Нет, не первый. Симметрон постоянно участвует в этом турнире, мы не всегда успешно 

выступаем, и самое лучшее было – это третье место в Серебряном кубке два турнира назад. 

- То есть сейчас этот результат, видимо, в конечном счёте можно признать 

неудовлетворительным? 

- Ну, я просто оцениваю результаты команд-соперников, в данном случае мы были сильнее на поле 

в этом матче, мы могли пройти дальше, поэтому неудовлетворительно. А так, если бы команда была 

сильнее нас, то… 

- Понятно. Расскажите, пожалуйста, в целом о вашей команде, сколько она существует, кто 

был инициатором создания команды? 

- Я так понимаю, что… Я не так давно работаю в этом коллективе, но команда существует 

достаточно давно. Я пришёл и влился в этот коллектив. Ребята собираются, тренируются. 

Инициатором… Для поддержания командного духа, была создана эта команда, чтобы, скажем, 

тимбилдинг. 

- Скажите, пожалуйста, а какие ещё виды спорта у вас развиты корпоративные? 

- У нас есть команда по волейболу. Мы почти каждую неделю собираемся, играем в волейбол. 

- Это вы играете просто для себя? 



- Да. Это для себя, но, по-моему, мы участвуем и в турнирах, я, честно, не знаю, потому что я 

играю только в футбол. Волейбол редко хожу. 

- Понятно. Скажите, пожалуйста, чем занимается ваше предприятие, на чём оно 

специализируется? 

- Симметрон – электронные компоненты, является крупнейшим дистрибьютером электронных 

компонентов разного профиля, то есть разных крупных брендов. Симметрон является лицом разных 

брендов России. 

- Есть ли здесь какие-то коллективы, с которыми вы специально здесь на этом турнире 

контактируете, чтобы впоследствии заключать какие-то договоры? Или здесь чисто спорт? 

- Я думаю, что здесь в данном контексте, исключительно спорт. Собраться, отдохнуть 

коллективом. Здесь такие же компании выступают, которые также стараются развивать 

корпоративный спорт.  

- А есть ли у вас здесь коллективы какие-то такие дружеские, с которыми вам бы хотелось 

здесь встретиться конкретно? 

- Мы с ними со всеми встретились, потому что мы из года в год попадаем в группу с LG 

Electronics, это уже такой принципиальный соперник. В прошлом турнире мы проиграли им, а в итоге они 

стали чемпионами. 

- Понятно. Скажите, пожалуйста, корпоративный спорт, корпоративный футбол, в данном 

случае, это дружеское соревнование или это какая-то конкуренция? 

- Конечно, это дружеской соревнование с элементами конкуренции. Но, в первую очередь, это 

дружеское собрание, как бы праздник футбола: все пришли, отдохнули и дальше продолжили работать 

по тому же пути. 

- А лично для Вас, что такое футбол в вашей жизни? 

- Футбол, на самом деле, занимает многое в моей жизни. Потому что я профессионально играл в 

футбол, закончил спортшколу и только из-за травмы, наверное, не продолжил идти дальше заниматься.  

- А где? 

- В городе Ульяновск есть футбольная команда «Волга», я заканчивал спортшколу «Волга», потом 

играл здесь в институте, и так далее. 

 

Полуфиналы серебряного кубка отличались неуступчивостью команд. МИТ и М.Видео в 

основное время мячей не забили, а в серии пенальти сильнее оказались представители известной 

торговой сети – 4:3. Samsung Electronics и HotFrost отличились по разу, при этом первые снова 

играли в этом матче скорее от обороны, но и на этот раз нервы вратаря Samsung Electronics 

оказались крепче! В явно затянувшейся серии пенальти команда победила со счетом 5:4. 

Финальные матчи такой интриги уже не принесли. МИТ со счетом 4:0 обыграл HotFrost. На 

прошедшем недавно Кубке Науки на этой же стадии, команда матч за 3-е место проиграла, так что 

по сравнению с тем турниром прогресс налицо. В финале М.Видео не оставило камня на камне от 

сенсационных финалистов из Samsung Electronics – те же самые 4:0. Таким образом, тройка 



призеров выглядит так: М.Видео – 1-е место, Samsung Electronics – второе место, Корпорация 

МИТ – 3-е место. 

 

Артем, М. Видео. 

- Я Вас поздравляю с победой в Серебряном кубке, это тот результат, на который Вы 

рассчитывали сегодня? 

- Если честно сказать, мы всегда боремся за Золотой кубок. Но, исходя из того, что команда 

собралась не полностью, в целом, довольны результатом. Потому что те команды, которые с нами были 

в группе, уже дома, а мы здесь и Серебряный кубок наш.  

- Поздравляю Вас ещё раз с этим. Какой бы Вы аспект игры выделили у себя? Что вас 

выделяет? 

- Мы достаточно давно играем вместе, поэтому мы сыграны. Первое. Второе: всегда боремся до 

конца. То есть цепляемся, хотя и проигрываем, но стараемся вытягивать на зубах и побеждать. 

- А расскажите, пожалуйста, о том, когда у вас появилась команда, сколько лет она уже 

существует, кто стал инициатором создания? 

- У нас есть традиция в компании: собираться летом на конференции, вся розница приезжает со 

всех уголков страны, ну, и собственно, была идея… 

 

- Компании М. Видео, да? 

-  Компания М. Видео, конечно. Соответственно, идея появилась 2,5 года назад: организовать 

между дивизионами нашими турнир, где будут принимать участие Москва, Питер и так далее. 

Собственно, 2,5 года назад и зародилась команда в Московском дивизионе, тот турнир мы выиграли и 

начали тренироваться на постоянной основе. Собственно, имеем сейчас то, что есть.  



- Вообще, насколько вот такая игра командная позволяет укреплять как-то отношения в 

коллективе, как-то взаимоотношения на работе непосредственно? 

- Это всегда очень приятно: соревновательный, во-первых, эффект   + командообразование. Нам 

очень нравится собираться всем вместе на тренировках, потому что собираются ребята из розницы, 

которые непосредственно в магазинах работают, центральный офис собирается. Грубо говоря, 

получается такая очень дружная команда на тренировках, мы общаемся, играем для удовольствия. Там, 

разные тактические схемы периодически пробуем. Ну, в любом случае, футбол, он объединяет – и это 

самое главное. 

- Скажите, пожалуйста, что для Вас, в Вашей жизни футбол?  

- Для меня это точно основное хобби с детства. То есть для нашей компании и команды, которая 

собралась, считаю, что это то время, которое мы тратим на футбольном поле – бесценно, потому что 

мы показываем на нём свои эмоции, отдаем всех себя и объединяемся. 

- Последний вопрос, я общался тоже с другими командами, одни мне говорят, что такой 

корпоративный спорт, корпоративный футбол – это всё же соперничество какое-то между 

компаниями, между коллективами, другие говорят, что это дружба, что все приходят, все 

общаются с радостью, это праздник футбола. Как вы считаете, корпоративный футбол – это 

дружба, или это всё-таки какая-то конкуренция?  

- Считаю, что корпоративный спорт – это всё-таки дружба, мы собираемся на поле вместе, да, 

мы соревнуемся за первое место и за победу, но, в любом случае, на поле даже мы поддерживаем 

дружеские отношения, fair play и так далее. Поэтому в первую очередь это дружба. А на втором месте 

– это соревновательный процесс.  

- А какие-то команды здесь были, с которыми вы хотели сегодня встретиться, 

принципиальное соперничество? 

- Нам интересно, конечно, встречаться с нашими прямыми конкурентами по рынку, то есть с 

такими конкурентами, как LG, мы с ними сыграли 1:1, Samsung Electronics, собственно, в финале 

Серебряного плей-офф было, мы их обыграли, то есть такие прямые наши соперники в продажах, нам с 

ними интересно соревноваться. 

 

 

Игры золотого плей-офф получились более результативными, и в них только в одной игре 

из 8 победитель был определен в серии пенальти. В матче четвертьфинала между Good Light и 

BEKO, окончившимся в основное время 1:1, в лотерее сильнее были футболисты Good Light – 3:2. 

Также борьбу за главный трофей продолжили Пульсар (обыграл LG 3:1), NED (минимальная 

победа 1:0 над Keysight Technologies) и АВИВ Групп (повержен Русклимат 3:1). Полуфинальные 

матчи выявили силу команд группы B: Пульсар был сильнее Good Light 3:0, а АВИВ Групп 

отправил бороться за бронзу футболистов NED – 4:1. Напомним, что в финале серебряного кубка 

также играла команда группы B – Samsung.  

В матче за 3-е место NED, который в каждом матче плей-офф забивал лишь по одному 

мячу, не смог ничего противопоставить горячо поддерживаемым своими болельщиками 



футболистам Good Light – поражение 1:2. Но самым ожидаемым матчем был, конечно, финал 

золотого кубка – АВИВ Групп против Пульсара. Предматчевых вопросов было хоть отбавляй! 

Сможет ли Пульсар, который в Кубке Науки проиграл в четвертьфинале золотого кубка будущим 

чемпионам МКБ Искра, на этот раз выиграть трофей? Возьмет ли реванш за свое поражение в 

групповом раунде АВИВ Групп? Под звуки гимна Лиги Чемпионов УЕФА команды вышли на 

поле. 

 

 В этот раз АВИВ Групп не повторил ошибок первого противостояния команд. Забив 2 

мяча, команда крайне строго отыграла в защите и оставила свои ворота в неприкосновенности. 

АВИВ Групп – чемпион Кубка Электроники! Отрадно, что главный трофей поднял над головой 

капитан команды Александр, который является не только капитаном команды, но и генеральным 

директором компании! Победила не только команда – победила сама игра, которая объединяет 

всех вне зависимости от статусов и рангов, профессий и возрастов. Награждал победителей и 

призеров легендарный вратарь сборной России, шестикратный чемпион России по футболу в 

составе московского Спартака и чемпион мира по пляжному футболу Александр Филимонов. 

 

Александр, «Good light».  

- Я поздравляю вас с третьим местом, прекрасный результат, не так ли? 

- Нет, мы могли бы сыграть лучше, если бы дали хоть чуть-чуть отдохнуть после того, как мы 

вышли из группы. Мы сыграли ещё одну игру, и потом сразу же ещё одну игру. У них сразу 2 четверки, а у 

нас не хватает народу, поэтому мы проиграли, а так бы мы заняли первое место.  

- Но ваш Генеральный директор сказал также, что вы настроены только на победу, только на 

первое место, это похвально. В целом, как Вы оцените сегодня форму вашей команды? 

- Форма команды у нас хорошая, все парни выложились на полную, но будем стремиться к 

лучшему.  

- А в чём главный аспект игры вашей команды? На что вы делаете упор, в чём изюминка вашей 

команды? 

- Наша изюминка в том, что мы прорабатываем перед матчем тактику, мы смотрим, как другие 

команды играют, как нам лучше сыграть: с тремя защитниками, с двумя защитниками, ну, в общем, на 

тактике, мы на тактике. 

- Какая у вас сегодня была самая излюбленная тактика? 

- Самая излюбленная – два в нападении, три в защите. Больше сегодня играли от обороны, 

повторюсь, потому что народу мало.  



- Играли практически без замен, да? 

- Вообще без замен. Ну, как, одна была, но это одна замена, это 

как бы не очень. 

- Понятно. Я спрашивал у многих команд вообще, что такое корпоративный спорт: дружба 

ли это, праздник футбола или какое-то всё-таки соперничество, конкуренция между фирмами на 

рынке? Вот, на Ваш взгляд? 

- Нет, ну, футбол – это всегда соперничество, выиграть хочется всегда. А так, это больше на то, 

чтобы команды познакомились и начали больше дружить. 

- А были ли у вас какие-то сегодня принципиальные соперники, с которыми вам хотелось бы 

сыграть, или с которыми вы сыграли? 

- Принципиальных не было. Вот, последний соперник, мы его побаивались, и всё-таки на него 

попали. Но, благо, выиграли, потому что у парней тоже не было замен, на самом деле. 

- Понятно, и последний вопрос: что для Вашей жизни футбол? 

- Футбол – это жизнь. 

 

Также определились лучшие и во многих других номинациях. Своего рода Dream Team 

турнира выглядит так: лучшим вратарем турнира стал Владислав (NED), лучшим защитником был 

признан Марат (Корпорация МИТ), лучшим нападающим – Артем (М.Видео), лучшим игроком – 

Дмитрий (АВИВ Групп), самым полезным игроком – Любомир (Good Light). Командой открытия 

заслуженно стал Good Light, а командой Fair Play – HotFrost. Для футболистов и болельщиков 

были организованы различные конкурсы, где тоже определились свои победители. Лучшим 

пенальтистом стал футболист Symmetron Group Игорь Калашников. Самой многочисленной 



группой поддержки на турнире была у команды Good Light, что было отмечено специальным 

призом в виде сладкого торта. Команда Компэл, неудачно выступившая на турнире, тем не менее 

попала в списки победителей в номинации «лучшая группа поддержки», а лучшим болельщиком 

стал сотрудник компании BEKO. На турнире проводился еще один конкурс – «Ворошиловский 

стрелок», суть которого была в том, чтобы попасть мячом с 5 метров в урну, но цели не достиг 

никто и приз остался неразыгранным. 

 

Любите футбол так, как любим его мы! 

До встречи 24 сентября на осеннем турнире «Кубок Электроники IX»! 

 

Организаторы турнира выражают глубокую благодарность новостному и аналитическому 

порталу «Время электроники» и всем участника соревнований!  


